

# Papa pide a sacerdotes que dejen la política

Montreal, Sept. 11 (UPI). Usando su púlpito en Canadá para enviar un mensaje hacia América Latina, el Papa Juan Pablo II dijo hoy a los sacerdotes que dejen la política para los políticos.

No fue un mensaje nuevo para el líder de los 800 millones de católicos en el mundo, pero se produjo en un momento crítico en la historia de la Iglesia, cuando el Vaticano trata de ejercer control sobre un número cada vez más creciente de sacerdotes y monjas que encuentran que el activismo político es una parte natural de su vocación religiosa.

"Si la Iglesia tiene que desempeñar su papel social, éste debe estar necesariamente en manos de los laicos unidos a sus pastores e inspirados por el magisterio de la Iglesia", dijo el Pontífice ante más de 3,000 sacerdotes y seminaristas que lo aclamaron durante su visita a San José, una iglesia y centro de oración en Mount Real,

Montreal. El Papa cumple una visita de 12 días al Canadá.

El insistente planteamiento de Juan Pablo II de que la Iglesia debe permanecer activa en el mundo secular pero que los sacerdotes deben abstenerse de la actividad política, se produce en un momento muy sensible no sólo en el Canadá sino también en Estados Unidos y más aún en Centroamérica y Sudamérica.

—Pasa a la página 13—

## O.E.A. entrega premios a siete latinoamericanos

Washington, Sept. 11 (AP). Los argentinos obtuvieron hoy tres de los siete premios anuales de la Organización de Estados Americanos por sus contribuciones al campo educacional, científico e intelectual, llevándose así 57 mil de los 126 mil dólares con que la OEA retribuye la dedicación a la promoción cultural de la América Latina.

México, Brasil, Chile y —Pasa a la página 31—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PREMIO OEA. Washington, septiembre 11 (UPI). Ernesto Sabato, autor y ensayista argentino, obtuvo el Primer Premio de Cultura "Gabriela Mistral", otorgado anualmente por la OEA a intelectuales latinoamericanos.

## Con altibajos cierra la Bolsa de Nueva York

Nueva York, Sept. 11 (UPI). La Bolsa de Valores, que pareció mejorar al abrir entre signos de menores tasas de interés, cerró con altibajos cuando algunos inversionistas cobraron sus ganancias sobre preferenciales.

El promedio industrial Dow Jones, en alza de 13 puntos al mediodía tras —Pasa a la página 31—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EXPONE. Mar del Plata, Argentina, Sept. 11 (UPI). Jorge Eduardo Navarrete, subsecretario de Relaciones Exteriores de México, expone la posición de su país ante el FMI sobre la deuda externa.

## Ministros Educación A.L. protestan crisis

Washington, Sept. 11 (UPI). Los Ministros de Educación de la América Latina y del Caribe protestaron hoy por los efectos regresivos de la crisis económica de la región en los

programas educativos, culturales y científicos de sus países.

"La crisis comienza a hacerse sentir como un clíon en todas las esferas de

—Pasa a la página 19—

## Costa Rica no apoya a Facio

San José, Sept. 11 (AP). El ministro de Relaciones Exteriores, Carlos José Gutiérrez, declaró que "el gobierno no comparte la propuesta hecha por el ex

canciller Gonzalo Facio para resolver el problema centroamericano".

En declaraciones hechas el pasado domingo en Re —Pasa a la página 48—

## Honduras podría hacer retornar \$ 800 millones

Tegucigalpa, Sept. 11 (UPI). El gobierno podría obligar a funcionarios, ex funcionarios y militares que tengan cuentas bancarias en el extranjero a repatriar capitales por 800

millones de dólares, sacados de Honduras en los últimos años.

Una Ley para ello ha sido inicialmente aprobada ya por el Congreso Nacional y —Pasa a la página 50—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SOSTENDRAN REUNION. Washington, septiembre 11 (UPI). El presidente Reagan (izquierda) y el Ministro de Relaciones Exteriores de la Unión Soviética, Andrei Gromyko, se reunirán el 28 del corriente en la Casa Blanca. Reagan tratará de persuadir a Gromyko de la buena voluntad de los EE. UU. y que desean facilitar el tratado del desarme nuclear.

## 28 de Sept. reúnen Reagan y Gromyko

Washington, Sept. 11 (UPI). El presidente Ronald Reagan anunció hoy que se reunirá en la Casa Blanca con el canciller soviético Andrei Gromyko el 28 de septiembre y añadió que tratará de convencerlo de que Estados Unidos "no desea hacerles daño" a los soviéticos.

La reunión, que se realizará después que Gromyko converse con el secretario de Estado, George Shultz, en las Naciones Unidas el 26 de este mes, marcará la primera vez que el presidente se encuentra con un alto funcionario de Moscú desde que asumió el poder en 1981.

## Preparan agenda de 21 cancilleres

San José, septiembre 11 (AP). Enviados de dos continentes iniciaron hoy aquí la preparación del temario para una reunión de 21 cancilleres de Europa y América señalada para los días 28 y 29 de setiembre en esta capital.

Delegados de los gobiernos de Centroamérica analizarán con los miembros de una misión de la Comunidad Económica Europea (CEE), encabezada por el embajador para América Latina, Luigi Bozzelli, los temas que figurarán en la reunión.

—Pasa a la página 48—

## Reunión de los once países más endeudados

Mar del Plata, Argentina, Sept. 11 (UPI). Las 11 naciones más endeudadas de América Latina iniciaron hoy la discusión de una estrategia regional ante los países industrializados en busca de soluciones a la crisis de las deudas externas.

Los países del llamado Grupo de Cartagena co-

menzaron hoy cuatro días de deliberaciones a nivel técnico en este balneario argentino, a las que se incorporarán el jueves y el viernes los Cancilleres y Ministros de Economía de la mayoría de las naciones involucradas, luego de un discurso inaugural por el presidente Raúl Alfonsín.

—Pasa a la página 31—

## Breves Internacionales

### FMI retiene desembolsos a Guatemala

Guatemala, Sept. 11 (AP). El Fondo Monetario Internacional (FMI) aún tiene congelados los desembolsos que estaban programados para Guatemala en junio y septiembre por un monto de 40 millones de dólares, informó hoy el ministro de Finanzas, Leonardo Figueroa Villate.

El funcionario indicó que el FMI "ha recomendado a Guatemala que haga un esfuerzo para obtener mayores ingresos para el fisco como requisito para descongelar los desembolsos programados".

### Mensaje del Papa a jóvenes canadienses

Montreal, Canadá, Sept. 11 (AP). El Papa Juan Pablo II instó hoy a unos 70 mil jóvenes canadienses a resistir

—Pasa a la página 13—



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EL PAPA EN MONTREAL. Montreal, Sept. 11 (UPI). El Papa Juan Pablo II, saluda desde la parte interior de su "Papamóvil", construido en Canadá para su gira de 12 días por este país. A su alrededor varios guardaespaldas

cuidando de su seguridad. El Sumo Pontífice fue saludado con algarrabía y cánciones en esta ciudad, al llegar procedente de Quebec. Posteriormente, en un discurso, pidió a los sacerdotes dejar la política a los políticos.